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Вспомним хронологию событий. Шестого 
августа 2024 года примерно тысяча боевиков 
ВСУ из трех бригад  составом  маневренных 
групп численностью от взвода до роты внезап-
но атаковала   линию российско-украинской 
границы и вторглась на территорию Курской 
области. Ее охраняли только части погранох-
раны ФСБ, небольшие подразделения из сол-
дат-срочников, не имеющих боевого опыта,  
а также отдельные роты Росгвардии. Слабая 
оборона была прорвана в течение несколь-
ких часов, и противник устремился в глубь 
Курской области. Его реактивная артиллерия 
и БПЛА наносили удары по жилым домам, 
дорогам и мостам, не давая пощады мирным 
жителям, пытавшимся вырваться из этого 
кошмара.

К чести командования Российской армии 
надо признать, что реакция последовала очень 
быстро. Уже в первые часы вторжения эскадри-
льи армейских вертолетов стали наносить уда-
ры по моторизованным группам ВСУ, уничто-
жая бронетехнику и личный состав. Фронтовая 
авиация, бомбардировщики СУ-34 и штурмо-
вики СУ-25 обрушили удары на вторые эшело-
ны вражеской группировки и ее резервы в Сум-
ской области Украины. К месту прорыва стали 
срочно перебрасывать свежие резервы. Среди 
них — отряды чеченского спецназа Росгвардии 
«Ахмат» и добровольческая бригада «Пятнаш-
ка» с ее десятилетним опытом боев с укронаци-
стами на Донбассе. В результате принятых кон-
трмер многие мобильные группы ВСУ были 
уничтожены со всей боевой техникой. Вете-
раны СВО с удивлением признают, что такого 
количества сожженных танков и БТР они уже 
давно не наблюдали. Много солдат украинской 
армии взято в плен, и при этом они все уверяли, 

Новая Курская дуга

Почему это стало возможно?
Война снова пришла в Курскую область. Снова, как и восемьдесят лет 
назад, по дорогам русского Черноземья грохочут танки и бронемашины 
с немецкими крестами на бортах. Снова горят русские хаты, а наглые 
молодчики в касках с молниями СС глумятся над беззащитными стари-
ками, женщинами и детьми. В боевых сводках СВО снова появляются 
названия населенных пунктов, словно сошедшие со страниц историче-
ских трудов, посвященных Курской битве. И возникает вопрос: как это 
стало возможным?

что их мобилизовали насильно, а в своих частях 
были поварами, связистами, шоферами и рот-
ными каптерами.

Тем не менее поводов для победных реля-
ций нет и пока не предвидится. Командование 
ВСУ бросает в бой новые бригады, не счита-
ясь с потерями. Отмечены факты переброски 
маршевого пополнения из недавно мобилизо-
ванных резервистов. Выучка у них откровенно 
слабая, потери они несут большие, но при этом 
выполняют задачу по заваливанию наших по-
зиций трупами, сохраняя в целости элитные 
бригады ВСУ. Эти соединения, обученные 
и вооруженные по натовским стандартам, в 
«мясные» штурмы командование бросать не 
собирается.

Вторжение ВСУ вызвало также восторг 
среди западных политиков. Если они поначалу 
осторожно заявляли о том, что не ожидали по-
добного, то теперь откровенно говорят о новом 
этапе войны против России. Уже не скрывает-
ся, что все это вторжение готовилось под плот-
ным контролем американских и британских 
генералов, и техника для украинских бригад 
поставлялась именно под это вторжение. Запад 
совершенно не волнует и то, что, начав вторже-
ние, режим Зеленского уже не сможет больше 
изображать жертву российской агрессии. Из 
Вашингтона, Лондона и Брюсселя открыто 
звучат призывы окончательно разобраться с 
Россией. Стало понятно, что противостояние 
между нашей страной и Западом выходит на 
новый, более опасный уровень.

Несомненно, что главная задача сейчас – 
это разгром вражеских войск и изгнание их за 
пределы нашей границы. Но никуда не деться 
от больного вопроса: как это могло произойти? 
Почему на третьем году СВО стало возможным 

вторжение крупных сил вражеских войск на 
российскую землю? Тут следует отметить не-
сколько факторов.

Во-первых, курское направление считалось 
второстепенным. Основные бои шли на Дон-
бассе и в Новороссии, позже к ним добавилась 
и Харьковская область Украины. Вследствие 
этого войска прикрытия в Курской области 
снабжались по остаточному принципу. Части 
были вооружены в основном стрелковым ору-
жием с незначительным количеством тяжелого 
вооружения. Крайне мало было технических 
средств разведки и наблюдения; зачастую един-
ственным средством контроля был обычный 
армейский бинокль в руках пограничника. Но 
даже если и удавалось засечь скопление солдат 
и техники ВСУ в приграничных районах, то это 
само по себе еще не являлось доказательством 
подготовки наступления. Эти сведения долж-
ны были проверяться докладами агентурной 
разведки, информацией от службы радиопе-
рехвата и других источников. Это, скорее всего, 
не делалось или происходило в незначительных 
объемах, не дававших всей полноты картины.

Во-вторых,  в самой Курской области 
сложилась атмосфера самоуспокоения и рас-
слабленности. Во многом это было связано с 
наличием в райцентре Суджа газораспреде-
лительной станции, через которую в Европу 
качался российский газ. Причем она осталась 
единственной, работу которой не заблокиро-
вали власти Украины. Это порождало иллюзии, 
что Евросоюз не захочет лишаться последнего 
источника дешевого сырья и не позволит укро-
нацистам проводить здесь боевые операции. 
Да, руководство ЕС пошло на отказ от россий-
ского газа, нанеся серьезный урон своей эконо-
мике, но при этом они рассчитывают, что после 
стратегического поражения России, то есть ее 
капитуляции, смогут получать тот же газ по еще 
более низкой цене, почти задаром. Инстинкты 
грабителей-империалистов никуда не делись.

В-третьих, военно-политическое руковод-
ство РФ снова попалось на уловку, уже не раз 
применяемую киевской хунтой и ее западными 
хозяевами. Это информационная завеса о яко-
бы возможном мирном соглашении. Первый 

под Харьковом. Усиленные слухи о мирном 
соглашении привели к тому, что харьковская 
группировка Российской армии, и без того не 
слишком сильная, утратила бдительность и 
расслабилась, ожидая скорого мира. А затем 
последовал мощный удар ВСУ, приведший 
к потере ранее занятых районов и массовым 
убийствам мирных граждан, пошедших на со-
трудничество с Россией.

На этот раз все происходило по той же 
схеме. Начиная с июня в СМИ все чаще стали 
возникать сообщения о мирных инициативах, 
причем в роли миротворцев выступали чаще 
всего страны «третьего мира». Позже стали хо-
дить слухи, что Украина готова пойти на уступ-
ки и даже согласиться обменять территории на 
мир. Снова вспомнили про Стамбульские со-
глашения – мол, как могло быть все хорошо, 
но Британия подгадила. А под эти разговоры 
украинское командование подтянуло свежие 
бригады к границе с Курской областью, и они  
вторглись на русскую землю. Теперь «госуда-
ревы люди» со всей решимостью заявляют о 
том, что никаких переговоров с бандеровским 
режимом не будет. Но судя по той частоте, с 
которой они повторяются, возникают сильные 
сомнения, что ничего такого не было, и не на-
мечался очередной «договорняк».

Какие уроки из курской трагедии можно 
извлечь уже сейчас? Надо всем нам, и прежде 
всего руководству страны, осознать, что давно 
уже идет не СВО, а самая настоящая война. 
Война, которую Запад объявил России и всему 
Русскому миру. И его целью является уничто-
жение нашей Родины, что уже и не скрывает-
ся. Поэтому нельзя играть в войну, на ней надо 
воевать с полным напряжением сил. Мобили-
зация экономики, армии и всего общества для 
достижения победы – вот единственный путь. 
И надо отбросить все иллюзии о возможных 
соглашениях с врагом. Любые разговоры о по-
средничестве, о компромиссах в настоящий 
момент есть не более чем попытка подтолкнуть 
нашу страну к похабному миру, который, в 
свою очередь, станет прологом к полной ка-
питуляции. Исход военного противостояния 
решается сейчас русскими солдатами на полях 

раз этот прием был использован в марте 2022 
года в Стамбуле. Тогда были даже подписаны 
некие договоренности с Украиной. Но они 
прожили не более суток и были отброшены по 
требованию Британии. А мы получили прово-
кацию в Буче и массовую резню наших плен-
ных боевиками из Грузинского легиона. Вто-
рой раз это случилось в сентябре того же года 

сражений, как и восемьдесят лет назад. И точ-
но так же, как и тогда, только разгром нацизма 
на Украине и ликвидация бандеровского госу-
дарства станут гарантией свободы и независи-
мости нашей Родины, ее мирного развития и 
процветания.

Андрей БЕЛОУСОВ, секретарь Калужского 
обкома КПРФ.
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Ленин как ориентир
Пока идейные наследники нацистов в сопредельных странах за-
нимаются оголтелой декоммунизацией и активно переписывают 
общую советскую историю, в Белоруссии не только чтут память о 
ней, но и увековечивают её в названиях улиц, школ и предприятий, 
а также в скульптурных и прочих композициях.

На площадке воссозданной 
партизанской стоянки близ де-
ревни Антоновки Калинкович-
ского района Гомельской обла-
сти состоялся патриотический 
слёт ветеранов, коммунистов, 
поисковиков и неравнодушных 
граждан, посвящённый 83-й го-
довщине начала партизанского 
движения в республике. В рам-
ках мероприятия был торже-
ственно открыт памятник-бюст 
В.И. Ленину, которому Белорус-
сия обязана своей государствен-
ностью.

Его появление не случайно, 
особенно в нынешних полити-
ческих условиях. Бюст Ильича, 
воздвигнутый по инициативе 
коммунистов при поддержке 
местных органов власти, будет 
напоминать не только о великой 
стране и судьбоносных уроках прошлого, но и о важности сохранения истори-
ческой памяти о героических подвигах советских партизан и подпольщиков 
в борьбе с немецко-фашистскими поработителями и их идеологией, чьи без-
умные последователи стремятся сегодня продолжить мерзкое дело своих ку-
миров.

Сергей ГРИШКЕВИЧ,  
газета «Правда».

Хватит позорить столицу!
В Ивановской области коммунисты присоединились к всероссийскому 
протесту против открытия в Москве филиала Ельцин-центра.

Пикеты, организованные активистами КПРФ, состоялись в Пестяках, Лухе, Леж-
неве, Вичуге и Вичугском районе, Кинешме, Пучеже и других населённых пунктах 
региона.

Видя плакаты протестовавших, прохожие останавливались и выражали пикетчи-
кам слова поддержки, отмечая при этом, что именно при президенте Ельцине на стра-
ну навалился капитализм, обернувшийся горем для миллионов россиян, крахом эко-
номики, демографическим кризисом. Та криминальная эпоха обогатила лишь кучку 
людей, обычно предпочитающих жить за пограничным кордоном.

Можно сказать, что и сейчас тот самый Ельцин в виде таких вот «центров боли, 
стыда и позора» всё так же норовит залезть в бюджет нашей страны, дабы за счёт огра-
бленных его русофобским режимом людей построить храмы памяти того проклятого 
народом времени.

Пресс-служба Ивановского обкома КПРФ.

 Нас защищают внуки 
ветеранов

С сентября 2022 года воюет в артиллерии 
внук фронтового разведчика Великой Отече-
ственной войны  первый секретарь Малоярос-
лавецкого райкома КПРФ Иван Леонидович 
Моцок. Поехал на СВО добровольцем и пока-
зал своим примером, что преемственность по-
колений является неотъемлимой основой на-
шего народа.

Медали на груди и благодарности от коман-
дования говорят о том, что такие, воспитанные 
в лучших советских традициях молодые люди, 
как  Иван Моцок,  достойно несут принятую от 
героев той страшной войны  эстафету.

Николай СОКОЛОВ.

Такими коммунистами можно гордиться

 Александр Григорьевич Лемешко родился 2 сен-
тября 1923 года в с. Печенюги Черниговской об-
ласти.

В июне 1941 года окончил 10 классов Климов-
ской средней школы. После ее  окончания уехал 
по комсомольскому призыву на строительство 
оборонительных укреплений вблизи приближав-
шегося фронта.

В августе  оказался мобилизованным и был на-
правлен в запасной полк в Гороховецких лагерях. 
С марта 1942 г. – в действующих частях Брянского 
фронта.

Воевал и с немцами, и с японцами

 Познал и горечь поражений,  и радость первых 
побед в районе г. Белева в боях местного значения. 
В 1943 году  участвовал в наступательных боях в 
составе 61-й армии на Курской дуге.

За лето 1943 года прошел путь от Белева до 
Днепра. Участвовал в боях за города Карачев, 
Трубчевск, Чернигов и многие другие. Под г. Ка-
линовичи во время плотного артиллерийско-ми-
нометного обстрела был тяжело ранен в голову и 
левую руку.

После выздоровления был направлен на пере-
довую в составе 1-го Белорусского фронта.

В июле 1944 года в составе своей части вышел 
на границу с Польшей, южнее г. Бреста, когда  на-
чалось освобождение польской земли.

С октября 1944-го по январь 1945 г. находился 
на переформировании в резерве, а затем  у  р. Вис-
лы был вторично ранен в левую ногу выше колена. 
После выздоровления  зачислен в запасной полк, 
дислоцировавшийся тогда в  Чернигове. А День 
Победы встретил в г. Бердичеве.

В июне 1945 г. в составе маршевой роты  на-
правлен на Дальний Восток, где был зачислен в 
отдельный батальон автомобилей-амфибий ко-
мандиром отделения в 10 машин.

Участвовал в войне с Японией.  В составе сво-
его отделения в ночь с 8 на 9 августа форсировал  
р. Уссури, переправляя на своих автомобилях ча-
сти стрелковой дивизии на 1-й Дальневосточный 
фронт, после чего по сопкам Маньчжурии дошел-
доехал до г. Харбина. Окончил войну сержантом  
отдельного батальона аэродромного обслужива-
ния в должности помощника  командира автовз-
вода. 

Награжден  орденом Славы 3-й степени, орде-
ном Отечественной войны 1-й степени, медалями 
за Победу над Германией,  Японией и другими. 
Демобилизован в марте 1948 г.

С 1949-го по 1954 г. учился в институте, а с 1954 
года трудился до пенсии на калужском КЭМЗ.

Материал подготовила Евгения СИРЕНКО.
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Малая родина – колхоз, расположен-
ный в селе Полтавке Акмолинской обла-
сти, – готовила трудолюбивого паренька 
стать своим будущим специалистом: дала 
ему направление в Тимирязевку и назна-
чила колхозную стипендию. Но большая 
Родина распорядилась по-своему. Сна-
чала ученого-агронома после получения 
диплома задержали в аспирантуре, затем 
направили поднимать село в Калужскую 
область – младшим научным сотрудником 
областной Опытной станции под Воро-
тынском. Тут он так живо взялся за разве-
дение элитных сортов зерновых культур, 
что наверху заметили и оценили. Он знал 
не только тайную жизнь растений, но и 
умел притягивать к себе людей знаниями, 
эрудицией, интеллигентностью.

В 1974 году его избрали секретарем 
парткома станции, а в 1980-м перевели 
в  Перемышль секретарем райкома пар-
тии. Но уже в декабре этого года вызвали 
к первому секретарю обкома партии А. 
Кандренкову и после серьезного разго-
вора назначили работать в сельскохозяй-
ственном отделе обкома. Такие кадры тог-
да были на вес золота.

Новые власти тоже оценили толкового 
специалиста и в 1992 году назначили на-
чальником областной семеноводческой 
инспекции, хотя своим убеждениям он 
не изменял: принимал активное участие 
в восстановлении областной организации 
КПРФ, его много раз избирали членом 
обкома и бюро обкома, секретарем коми-
тета КПРФ АПК нашей области.

Свою новую должность он использо-
вал по полной программе: собирал луч-
шие силы для спасения отечественного 
семеноводства, которое систематически 
и осознанно разрушали младореформато-
ры, чтобы подорвать  Россию. В регионе 
было более трехсот сельскохозяйствен-
ных предприятий. Все спасти он, конеч-
но, не мог, поэтому сделал ставку на тех, 
кто вписался в рынок и был еще на плаву. 
Таких хозяйств было около ста. Смирнов 
побывал за лихие годы  во всех и дал их ру-
ководителям ценные рекомендации, как 
сохранить хотя бы эти хозяйства, деревни 
и села.

Помнил наказ своей партии: «Спасем 
село – спасем Россию».

Помнил слова Достоевского, что толь-
ко совершенный человек, овладевший со-

На посту
В этом году исполнилось 85 лет  ветерану КПРФ, заслуженному работ-
нику сельского хозяйства Российской Федерации Анатолию Петрови-
чу Смирнову. Но даже если бы не юбилей, который прошел только для 
узкого круга его друзей, об этом Человеке (с большой буквы) стоит 
сказать и печатное Слово.

временными научными знаниями, может 
с большой пользой служить общему делу.

Служить своему народу.
Уйдя на пенсию, он уехал жить в де-

ревню Городец под Козельском. Из его 
вишневого сада можно в хорошую погоду 
рассмотреть вдали с северной части Ша-
мординский монастырь,  купола Преоб-

раженского храма в селе Нижние Прыски 
и стены Клыковского монастыря.

А где-то там, вдали, за лесами - Опти-
на пустынь.

Своего рода православный треуголь-
ник. А разве, живя по моральному кодексу 
строителя коммунизма, он жил не по за-
ветам нагорной проповеди Христа? Вера 
своего народа для него тоже священна, 
как великая мечта своей партии постро-
ить справедливое общество на земле.

В этом саду, в этом треугольнике он 
вспоминает иногда прожитую жизнь, сво-
их верных друзей-товарищей, свою жену, 
которая вместе с ним закончила Тими-
рязевку и была его надежным не только 
тылом, но и соратником во всех его делах.

Вспоминает, как полвека назад колхоз 
«Родина» в Казахстане руками председа-
теля колхоза Семена Петренко дал ему 
путевку в жизнь…

Вспоминает, как вместе с председате-
лем колхоза имени Ленина Горобцовым 
добился самых высоких в области урожаев 
зерновых. Как помогал директору совхоза 
Еремину спасти Новосельское опытное 
хозяйство, которое обеспечивало лучши-
ми сортовыми семенами не только наш 
регион. Как в свое время помогал звенье-
вому Кнурову под Сухиничами вырастить 
самую высокую кукурузу. Как внедрял 
вместе с учеными сенаж в колхозах и со-
вхозах области. Как самые лучшие сорта 
зерновых и пропашных культур дали воз-
можность устоять многим хозяйствам об-
ласти.

И это согревает его сердце в одиноче-
стве, сердце крестьянского сына, дитя во-
йны.

А сколько в его судьбе связано с Ко-
зельской землей, с бывшим руководи-
телем колхоза им. Орджоникидзе Ми-
хаилом Митрошиным, с председателем 
колхоза «Дружба» Валентином Михале-
вым, с бывшим редактором районной га-
зеты Владимиром Ильиным! Все вокруг 
родное, близкое.

«Злой город» и его стараниями пре-
вращается в продолжение его вишневого 
сада…

Нет, он не одинок. Многие помнят не 
только его доброжелательную улыбку, го-
товность прийти на помощь и ближнему, 
и дальнему.

Виктор БОЕВ.

Безграничная свобода похожа на шумный, несущий-
ся с гор бурный поток с хрустально-серебряной водой, 
которая, смешиваясь внизу с землей, смывает грязь на 
своем пути, превращается в мутную реку, в которой и об-
разуются бесы.

В этой реке жизни мы и барахтаемся многие лета, и 
здесь  зло начинает превышать добро.

Можно ли построить справедливое общество, в кото-
ром свет и тьма так же уравновешиваются, как и в приро-
де? Попытки были, но неудачные. И вот в России реши-
ли построить по западному образцу свободное общество.

Пусть каждый живет как хочет. Можно даже без вся-
ких идей, потому что с ними скучно, а без них весело.

И кто, прежде всего, воспользовался этой безгра-
ничной свободой? Темные силы. Фашисты, считающие 
свою позицию выше других: «С нами бог!» - с таким во-
плем нападали и нападают они на нас.

Вспомним историю. Фашизм пришел с Запада. Его 
создало буржуазное общество. Оно его создает ежеднев-
но и ежечасно. Что, впрочем, начинает зарождаться и 
у нас. Происходит это по известной формуле Маркса: 
деньги – товар – деньги. Собственники, богатея, стано-
вятся миллиардерами, олигархами. Как Ходорковский, 
Березовский и иже с ними. Свои дворцы. Своя охрана. 
Свои банки. Своя власть. Не на западных ли деньгах вы-
росло это чудище?

Публицистическая заметка

Есть мнение

Свою власть они скупают на всех уровнях. И начина-
ют воображать себя пупами земли. Вершителями судеб 
миллионов людей.

Как Сорос и иже с ними. Как Америка и Украина.
Вот когда и показываются рога фашизма: «Мы хозяе-

ва! А вы, быдло, помолчите!»
Так зачем же чикагские мальчики в коротких шта-

нишках сунули Россию в этот омут, кишащий бесами?
За властью. За частной собственностью, которая для 

них превыше всех интересов, особенно духовных, нрав-
ственных. Для них не красота, а бизнес спасет мир.

«Ничего личного, только бизнес».
Почему после развала СССР мир стал стремитель-

но деградировать? Потому что исчезла держава Добра, 
Справедливости, Человечности. Никто больше не меша-
ет Западу сходить с ума. «Все позволено!» И в России се-
годня в буржуазном раю богатые уголовники живут луч-
ше, чем в санатории. Например, краснодарский главарь 
банды Сапко с его пасекой и застольями за тюремной 
оградой. Или взяточник - бывший губернатор  Белов, 
которого вывозили из тюрьмы на лимузинах, с почетом, 
и который жил в тюрьме, как король на именинах.

Взяточников на всех этажах власти становится с каж-
дым днем все больше и больше. Законы для грабителей, 
убийц, мошенников у нас написаны под диктовку аме-
риканских советников такие, чтобы развалить страну – 
хоть и буржуйскую, но православную, не забывающую 
своих корней.

Но Русь потому и называли временами святой, что еще 
древние предки знали: «Не хлебом единым жив человек». 
Потому сколько ее ни переводи на узкие западные рель-
сы, ларьковая цивилизация у нас не приживется.

Не на тех напали!
Да, капитализм  нам обманом вернули. Лавки ломят-

ся от заморских товаров. Но не это держит русский дух. 
Душу свою желтому дьяволу не отдадим.

Виктор АЛЕКСЕЕВ.
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В своем вступительном слове Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, попри-
ветствовав присутствовавших, отметил 
широту охвата аудитории.

— Уважаемые товарищи, Президиум 
Центрального Комитета сегодня прово-
дит открытое партийное собрание, в ко-
тором участвуют вся страна и наши со-
юзники и друзья от Пекина до Гаваны. Я 
приветствую вас! — сказал лидер КПРФ.

С учетом того, что Россия сегодня 
фактически ведет войну против мирово-
го фашизма и американского глобализма, 
девизом собрания стал лозунг «За нашу 
Победу!». Отдельно Г.А. Зюганов выразил 
благодарность Ю.В. Афонину и Н.М. Ха-
ритонову за то, что они в ходе избиратель-
ной кампании на президентских выборах 
в России, прошедших весной 2024 года 
под лозунгом «Поиграли в капитализм и 
хватит», провели 117 встреч в 70 субъектах 
Российской Федерации.

— В ходе избирательной кампании 
наша программа была представлена ти-
ражом в 100 млн экземпляров, то есть 
общественность, граждане знают прин-
ципиальные подходы и результаты этой 
работы, — подчеркнул Геннадий Андрее-
вич.

Председатель ЦК КПРФ также по-
благодарил фракцию Компартии в Го-
сударственной думе и особенно первого 
заместителя председателя Госдумы И.И. 
Мельникова за законодательные иници-
ативы фракции. Он также выразил при-
знательность заместителю Председателя 
ЦК КПРФ, академику РАН В.И. Кашину 
за ежегодные выступления с программой 
КПРФ на Орловском международном 
экономическом форуме.

— Мы опубликовали в «Правде» пол-
ный отчет о нашей работе под заголовком 
«Парламентский фронт партии коммуни-
стов». Также опубликованы 10 ключевых 
позиций и 55 конкретных инициатив по 
выводу страны из кризиса. И я настаиваю 
на том, чтобы их максимально исполь-
зовали в ходе предвыборной кампании 
кандидаты от КПРФ, — подчеркнул Г.А. 
Зюганов.

Обращаясь к присутствовавшим на 
собрании кандидатам от Компартии, Ген-
надий Андреевич сообщил, что на сай-
те КПРФ.ру находятся практически все 
материалы, которыми необходимо руко-
водствоваться каждый день при ведении 
предвыборной агитации. Он призвал ре-
гулярно следить за репортажами на теле-
канале КПРФ «Красная Линия» и других 
каналах телевидения, на которых с пози-
ций партии регулярно выступают члены 
ЦК КПРФ.

Он также отметил, что происходящие 
сейчас беспрецедентные снятия с вы-
боров кандидатов от КПРФ и внедрение 
электронных технологий, призванных 
манипулировать голосами избирателей, 
показывают, что власть игнорирует мне-
ние избирателей. Геннадий Андреевич 
подчеркнул, что сплоченность и единство 
страны обретают сегодня исключитель-
ный смысл — власть должна прислуши-
ваться к коммунистам.

Г.А. Зюганов огласил постановление 
Президиума ЦК КПРФ о присвоении Ле-
нинской премии 2024 года, в том числе 
президенту Республики Беларусь А.Г. Лу-
кашенко за неустанную и последователь-
ную деятельность по утверждению идей 
справедливого многополярного мира и 
вклад в расширение практики его форми-
рования, постоянные усилия по укрепле-

Мы живём  
в чрезвычайно ответственное время

16 августа состоялось в формате видеоконференции общероссийское открытое 
партийное собрание

нию Союзного государства Белоруссии 
и России, личное участие в сбережении 
исторического наследия и ценностей со-
ветской эпохи, важную роль в укреплении 
дружбы и братства народов России и Бе-
лоруссии.

— В эти дни в 1943 году на моей ро-
дине гремела великая Орловско-Курская 
битва, в которой схлестнулись силы добра 
и зла. Вся Советская страна сражалась на 
огромном фронте и именно здесь раздави-
ла хребет Третьему рейху. Орловско-Кур-
ская битва длилась 50 дней и окончилась 
сокрушительным поражением фашистов. 
Поэтому и сейчас мы должны максималь-
но сконцентрировать свои усилия и спло-
титься в борьбе за нашу сегодняшнюю 
Победу, — подчеркнул Г.А. Зюганов.

Также Геннадий Андреевич отметил, 
что собрание начнется с информации о 
ситуации в Курской области, где сейчас 
находится секретарь ЦК КПРФ, Герой 
Донбасса Казбек Тайсаев.

— Как только пришли первые изве-
стия о том, что происходит в Курской об-
ласти, по нашей инициативе немедленно 
отреагировали 20 областей, — сообщил 
Г.А. Зюганов.

Он отметил, что был сформирован 
дополнительный гуманитарный конвой: 
жителей Курской области прежде всего 
поддержали соседи — орловчане и брян-
чане.

— Уже в первый день туда прибыли 
наши руководители, привезли то, что не-
обходимо, начали оказывать помощь на-
селению всех прилегающих районов, в 
том числе при эвакуации мирного населе-
ния, — подчеркнул Г.А. Зюганов.

Геннадий Андреевич рассказал, что 
возглавил штаб поддержки беженцев и 
организовал доставку гуманитарной по-
мощи беженцам первый секретарь Кур-
ского обкома КПРФ, депутат Государ-
ственной думы РФ, председатель ЦКРК 
КПРФ Н.Н. Иванов.

— Нет сомнений, что операция в Кур-
ской области составлена в штабах Вели-
кобритании и США. Сегодня англосаксы 
провоцируют наше столкновение, ядер-
ный конфликт, и роль партии коммуни-
стов состоит в том, чтобы не допустить 
этого, — сказал Г.А. Зюганов.

Он напомнил, что главные победы 
прошлого века в Гражданской и Великой 
Отечественной войнах были одержаны 
нами под Красным знаменем. Из каждых 
десяти бойцов, штурмовавших Берлин 
весной 1945-го, семеро были коммуниста-
ми и комсомольцами.

Г.А. Зюганов также поблагодарил 
Общероссийский штаб протестных дей-
ствий, депутатскую фракцию КПРФ, ре-

гиональные отделения партии, трудовые 
коллективы и общественные организации 
Подмосковья за регулярную отправку гу-
манитарных конвоев на территории, ос-
вобожденные в ходе СВО.

— Нами уже отправлены 127 конвоев, 
столь необходимых новым регионам. 18 
тысяч детей смогли приехать отдохнуть в 
наших санаториях, — отметил Г.А. Зюга-
нов.

Он также сообщил, что сейчас Орлов-
ская область и ее губернатор А.Е. Клыч-
ков показывают пример того, как надо по-
могать сражающимся на фронте лучшим 
сыновьям нашей Родины. На региональ-
ном уровне предпринимаются меры под-
держки сражающихся в СВО: например, 
за семьями мобилизованных закреплено 
преимущественное право зачисления в 
государственные образовательные учреж-
дения области. Жители Орловщины регу-
лярно помогают бойцам, отправляя обувь, 
теплые вещи, необходимые инструменты 
и оборудование, продукты и медикамен-
ты.

В ходе видеоконференции слово взял 
первый секретарь Курского обкома КПРФ, 
депутат Государственной думы РФ, пред-
седатель ЦКРК КПРФ Н.Н. Иванов.

Он вышел на связь вместе с Казбеком 
Куцуковичем Тайсаевым, а также с первым 
секретарем Луганского рескома Виктором 
Геннадьевичем Гуменюком, красным се-
натором Айратом Гибатдиновым и Ахра 
Авидзбой — командиром интернациональ-
ной бригады «Пятнашка».

— Областной комитет КПРФ пере-
шел на военное положение: круглосу-
точно в нем работают гостиница, пункт 
приема беженцев и выдача гуманитарной 
помощи. Хочу также сообщить, что втор-
жение укронацистов не застало врасплох 
партийную организацию области. Мы 
знали о концентрации войск противника 
у границ области и через Г.А. Зюганова 
доносили эту информацию до министра 
обороны. Также благодаря настойчиво-
сти Г.А. Зюганова в области был создан 
эшелон прикрытия границы, сыгравший 
важную роль в первые часы вторжения. 
Он остановил продвижение войск про-
тивника, — сообщил Н.Н. Иванов.

Он также отметил, что региональная 
фракция КПРФ выступила с предложе-
нием увековечить память пограничников 
и солдат-срочников, принявших на себя 
первый удар. И назвать их именами улицы 
в Судже, Кореневе и Курске.

В ходе Общероссийского открытого 
партсобрания также выступили первый 
секретарь Сахалинского областного 
комитета КПРФ, депутат Сахалинской 
областной думы, руководитель фрак-

ции КПРФ в Сахалинской областной 
думе П.Г. Ашихмин; первый секретарь 
Тувинского республиканского комите-
та КПРФ, член ЦК КПРФ, депутат Ху-
рала представителей города Кызыла Р.Т. 
Тамоев; первый секретарь Челябинско-
го обкома КПРФ И.В. Егоров; член ЦК 
КПРФ, первый секретарь Московского 
городского комитета КПРФ, член ЦК 
КПРФ, руководитель фракции КПРФ 
в Московской городской думе Н.Г. Зу-
брилин; первый секретарь Брянского 
обкома КПРФ А.Г. Архицкий; первый 
секретарь Калининградского обкома 
КПРФ М.В. Буланов; первый секретарь 
Карачаево-Черкесского республикан-
ского комитета КПРФ К.К. Бытдаев; 
член ЦК КПРФ, первый секретарь Са-
марского обкома КПРФ А.В. Лескин; 
первый секретарь Крымского респу-
бликанского комитета КПРФ С.В. Бо-
гатыренко.

«Мы живем в чрезвычайно ответ-
ственное время», — сказал Г.А. Зюганов, 
подводя итоги мероприятия. Он отметил, 
что сегодня многие администраторы на 
местах возвращают «лихие 1990-е», при-
чем в гораздо худших, военных усло-
виях. В связи с этим Председатель ЦК 
КПРФ в очередной раз напомнил о не-
обходимости сплочения общества, мо-
билизации ресурсов и освоения новых 
технологий. «Мы обязаны устоять, вы-
держать и победить», — подчеркнул он.

Геннадий Андреевич указал на нали-
чие у Компартии опыта побед. Он так-
же отметил, что в рамках существующей 
социально-экономической системы не-
возможно противостоять внешним угро-
зам. Лидер коммунистов призвал вни-
мательно изучать исторический опыт 
большевиков, проанализировать опыт 
ленинско-сталинской модернизации.

В то же время, подчеркнул Г.А. Зю-
ганов, неопределенность и страх де-
лают общество небоеспособным. При 
этом он заявил о содействии Западу со 
стороны ряда информационных кана-
лов, активно продвигающих зарубеж-
ную культуру.

Геннадий Андреевич напомнил о 
роли среднего звена управленцев — в 
первую очередь руководителей регио-
нов, — спасшего страну от развала.

В связи с этим он призвал руковод-
ство страны и «Единую Россию» наве-
сти порядок среди губернаторов, допу-
скающих нарушения законодательства, 
в том числе выборного.

Кроме того, лидер коммунистов 
рассказал об уникальном опыте крас-
ных мэров и губернаторов, а также на-
родных предприятий, пригласив всех 
желающих принять участие в меропри-
ятии, которое пройдет 22 августа в под-
московном совхозе имени Ленина.

Геннадий Андреевич напомнил и о 
накопленном коммунистами огромном 
опыте международных отношений, а 
также о тесных связях КПРФ с друзья-
ми за рубежом.

«Наше партсобрание сегодня пока-
зало полную мобилизацию людей на по-
беду, — сказал Г.А. Зюганов. — А победа 
требует максимальных усилий на всех 
фронтах. Главное для победы — правда».

В работе общероссийского партийно-
го собрания принял участие и партийный 
актив Калужской областной организа-
ции КПРФ во главе с членом ЦК КПРФ, 
первым секретарем Калужского обкома 
Н. И. Яшкиным.
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Экскурсии по хозяйству П.Н. Грудинина
Утром для участников экономического форума были 

проведены экскурсии по основным объектам народного 
предприятия «Совхоз имени В.И. Ленина», возглавляемого 
П.Н. Грудининым.

Для многочисленных журналистов, освещавших эко-
номический форум, экскурсию по предприятию прове-
ли П.Н. Грудинин и Г.А. Зюганов. Они не только показали 
значимые объекты, но также рассказали о выдающихся 
достижениях трудового коллектива этого народного пред-
приятия.

Оно было основано более ста лет назад (в 1918 году) при 
участии В.И. Ленина. На сегодняшний день это передовое 
во всех областях аграрного производства хозяйство. Здесь 
самая большая земляничная поляна в России. Применяют-
ся самые новейшие технологии в производстве и перера-
ботке сельхозпродукции. Например, есть роботизирован-
ная ферма.

Созданная трудовым коллективом «территория со-
циального оптимизма» с новой школой, поликлиникой, 
детскими садами, парками, зонами отдыха, спортивными 
объектами, вызывает заслуженное восхищение у соотече-
ственников и иностранных гостей поселка.

***
Участники форума во главе с Г.А. Зюгановым возложи-

ли цветы к памятнику В.И. Ленину и обелиску советским 
воинам, защитившим нашу Родину в 1941—1945 годах.

Работа научных секций
Утром работали семь научных секций форума.
Первая секция – «Проблемы экономики в условиях 

экономических санкций, высокой ключевой ставки и вы-
сокого курса валют» (модератор - член Президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ Н.В. Арефьев).

Вторая секция – «О задачах усиления боеспособности 
войск и развития военно-промышленного комплекса» (мо-
дератор – член ЦК КПРФ, Председатель ЦИК Междуна-
родного Союза советских офицеров Г.М. Бенов).

Третья секция – «Преобразование государственного 
управления – необходимое условие для развития России» 
(модератор – член Президиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. 
Обухов).

Четвертая секция – «Решение социальных вопросов – 
залог успеха развития экономики» (модератор – член ЦК 
КПРФ, Председатель ООД «Всероссийский женский союз 
– «Надежда России» Н.А. Останина).

Пятая секция – «Образование, подготовка кадров – 
важнейшая задача в развитии экономики страны» (моде-
ратор – академик Российской академии образования М.Н. 
Берулава).

Шестая секция – «Проблемы здравоохранения и меры 
по возрождению эффективной системы охраны здоровья 
населения России» (модератор – член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Ульяновского обкома КПРФ А.В. Куринный).

Седьмая секция – «Проблемы профессионального об-
учения, первого рабочего места и становления молодых 
специалистов и их семей» (модератор – член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ М.В. Дробот).

Брифинг для журналистов
Затем состоялся брифинг для журналистов. В нем при-

няли участие Г.А. Зюганов, заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, академик РАН В.И. Кашин, первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, П.Н. Грудинин, 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ, губернатор Орлов-
ской области А.Е. Клычков.

Г.А. Зюганов:
- Орловский экономический форум, который прово-

дился в прошлые годы, обобщил огромный научный и про-
изводственный опыт, его рекомендации стали достоянием 
практически всей планеты.

Мы неслучайно проводим наш форум на территории 
совхоза имени В.И. Ленина. Это удивительное предпри-
ятие является лучшим не только в нашей стране, но и в Ев-
ропе.

Хочу отметить, что народные предприятия КПРФ до-
стигли выдающихся успехов, при этом они не взяли ни ко-
пейки у государства.

Участники форума посетили с экскурсией все главные 
объекты народного предприятия.

Об Орловском экономическом форуме и  опыте народ-
ных предприятий телеканал «Красная линия» снял целый 
ряд фильмов. Предлагаю федеральным телеканалам про-
демонстрировать для своих зрителей эти чудесные фильмы.

Участники форума разделились на семь научных сек-
ций. На них обсуждались проблемы, связанные с возрож-
дением нашей страны, поддержкой народных предпри-
ятий.

Англосаксы объявили войну против Русского мира. Во-
йна требует огромных ресурсов, мобилизации всех сил, тес-
ной сплоченности, умения работать и на фронте, и в тылу. 
Только так мы обеспечим нашу Победу.

Международный экономический форум
22 августа в подмосковном совхозе имени В.И. 
Ленина состоялся IV Международный эко-
номический форум. Организатор – КПРФ. 
Тема мероприятия: «Социально-экономиче-
ская программа КПРФ и ее законодательное 
обеспечение». Открыл пленарное заседание 
форума Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов.

На базе Орловского экономического форума мы под-
готовили программу Победы. Партия власти вынуждена 
сегодня брать на вооружение все лучшее, что накопили мы 
за прошедшие годы.

Вы сегодня увидели лучшую в Москве общеобразова-
тельную школу, где обучаются 1 200 детей.

В этом хозяйстве удивительный детский сад, где детей 
учат различным трудовым навыкам. Спортивный комплекс 
здесь работает круглые сутки. Мы заложили сад Победы. 
Здесь все, к чему вы прикоснетесь, учит, воспитывает, об-
разовывает.

Я благодарю Павла Николаевича Грудинина и его тру-
довой коллектив. Благодарю губернатора Орловской об-
ласти Андрея Евгеньевича Клычкова, который был ини-
циатором Орловского экономического форума. И особая 
благодарность Владимиру Ивановичу Кашину, который 
был автором и докладчиком нашей программы Победы.

Сегодня мы будем подводить итоги, чтобы двигаться 
дальше. Мы сделаем все необходимое для нашей общей 
Победы.

С этой площадки уже отправили на фронт сто двадцать 
семь гуманитарных конвоев. От продовольствия и меди-
каментов до лекарственных аппаратов. И эта работа будет 
нами продолжена.

В.И. Кашин:
- В центре нашей экономической программы стоит че-

ловек-творец. Для нас значимо его благополучие. В основу 
нашей программы положены система экономического пла-
нирования и система развития реального сектора экономи-
ки.

Наша программа нацелена на поддержку промышлен-
ности, сельского хозяйства и науки. Мы стремимся вернуть 
те социальные завоевания, которые были в СССР. Напом-
ню, что у нас были бесплатные образование и здравоохра-
нение.

Мы предложили стране бюджет развития, который по-
зволит развивать образование, науку, здравоохранение, со-
циальную сферу и реальное производство.

Мы сегодня видим приток инвестиций в сырьевые экс-
портные направления. Но, к сожалению, по импортозаме-
щению в нашей стране сегодня делается еще очень мало.

Скоро откроется очередная сессия в Госдуме. На нашем 
экономическом форуме мы обсудим значимые для страны 
и народа законодательные инициативы КПРФ.

На нашем форуме мы также проанализируем перспек-
тивы развития российской экономики с учетом современ-
ных реалий. Специалисты выскажут свои соображения. 
Мы предложим конкретные меры по решению наболевших 
проблем.

Уверен, что сегодняшний форум станет значительным 
вкладом в нашу общую Победу над мировым фашизмом.

А.Е. Клычков:
— Первые три международных экономических фору-

ма КПРФ провела на Орловской земле, их рекомендации 
легли в основу стратегического планирования в нашем ре-
гионе. Благодаря этим решениям за пятилетку Орловская 
область в два раза увеличила бюджет и избавилась от ком-
мерческих кредитов. Налоговые поступления и промыш-
ленное производство выросли на 110 %. На 30 % вырос 
объем отгруженных товаров собственного производства, 
и в два раза увеличен объем производимых товаров. А для 
развития реального сектора экономики Орловской области 
за пять лет в нее инвестированы 350 млрд рублей.

Также отдельного упоминания заслуживает развитие 
сельского хозяйства области. Мы сохранили три государ-
ственных сельхозпредприятия: они рентабельны и обеспе-
чивают занятость в области, а по урожайности мы входим в 
пятерку лидирующих регионов. Урожай в этом году снова 
будет рекордным.

Я убежден, что без стратегического планирования не-
возможно представить счастливое будущее нашей страны.

П.Н. Грудинин:
— Геннадий Андреевич Зюганов правильно сказал: 

наши успехи — во многом реализация рекомендаций Ор-
ловского международного экономического форума.

Например, в этом году мы собрали первый крупный 
урожай орловских яблок! И мы тут в нашем хозяйстве мо-
жем вам продемонстрировать лучшие детские сады, шко-
лы, лучшую сельхозпродукцию.

Все работники совхоза и их дети имеют возможность 
бесплатно ходить в бассейн, построенный без участия бюд-
жетных средств. А во Дворце культуры 560 детей бесплатно 
занимаются в 18 кружках.

Наши пенсионеры каждые три месяца получают мате-
риальную помощь. Мы обеспечиваем их нашей сельхоз-
продукцией. Если бы наш опыт реализовать по всей стра-
не — я уверен, что тогда бы агропромышленный комплекс 
возродился, а люди снова вернулись в село. Надо возвра-
щать нашу страну на социалистический путь развития.

Ю.В. Афонин:
— КПРФ укрепляет связи между партийными, комсо-

мольскими, ветеранскими, пионерскими и студенческими 
организациями, она имеет «Программу Победы» и широ-
кий спектр профессионалов в самых разных областях.  

Нашей стране сегодня необходима Победа над импери-
ализмом и украинским фашизмом.

Опыт Андрея Клычкова в Орловской области, Валенти-
на Коновалова в Хакассии, Алексея Русских в Ульяновской 
области демонстрирует нам результаты реализации лучших 
идей по улучшению уровня жизни населения. При этом 
идеи, выдвинутые Коммунистической партией, получают 
поддержку не только в этих регионах, но и по всей стране.

В российских регионах граждане выражают благодар-
ность КПРФ и лично Геннадию Андреевичу Зюганову за 
сохранение военного потенциала страны, развитие сель-
ского хозяйства, науки, образования — всего того, что во 
многом связано с идеями, выдвигаемыми КПРФ.

Хочу отметить, что на форум приехали руководители 
региональных организаций КПРФ практически со всей 
страны. Кто не смог приехать – принимает участие в дис-
танционном формате.

Запрос на справедливость у людей сегодня очень высок, 
поэтому граждане связывают свое будущее с социалисти-
ческим образом хозяйственной деятельности и с Красным 
знаменем Победы, копии которого водружаются над осво-
божденными в процессе СВО населенными пунктами.

***
Затем в культурном центре совхоза имени В.И. Ленина 

(зал на 500 мест) состоялось пленарное заседание экономи-
ческого форума.

Лидер КПРФ вручил дипломы лауреатам Ленинской 
премии ЦК КПРФ Н.И. Васильеву и В.И. Таранину. Юби-
лейной медалью ЦК КПРФ «70 лет освоения целины»  
были награждены А.Е. Клычков, П.Н. Грудинин, М.А. Аве-
рин, С.Г. Левченко, К.А. Бабкин. Медалью министра обо-
роны за укрепление обороноспособности страны был на-
гражден А.И. Жидков. 

С вступительным словом выступил Г.А. Зюганов. С ос-
новным докладом —  В.И. Кашин. Было много других инте-
ресных выступлений. Подробности смотрите на представ-
ленном видео.

По итогам работы IV  Международного экономическо-
го форума КПРФ представит развернутый текст рекомен-
даций. Принятие этих мер позволит вывести страну из кри-
зиса, консолидировать общество, вселить уверенность, что 
экономику России можно вывести на путь развития, а наш 
народ — на путь процветания.

В работе форума активное участие приняла делегация 
коммунистов Калужской области во главе с членом ЦК КПРФ, 
первым секретарем Калужского обкома  Н. И. Яшкиным. 

Пресс-службы  ЦК КПРФ и Калужского обкома.
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  С 1 сентября у граждан добавится налогов. 
К полноценным объектам налогообложения 
теперь будут отнесены такие стратегические 
объекты, как теплицы, бани, сараи. Про туалет 
типа «скворечник» даже как-то страшно спра-
шивать...

Изменения в Налоговый кодекс голоса-
ми «партии власти» были приняты ещё около 
восьми лет назад, но их введение откладыва-
лось. И вот именно сейчас, когда боевые дей-
ствия шагнули в ещё один российский регион, 
с граждан решили, выражаясь словами покой-
ного господина Починка, «срезать лишний жи-
рок», причём не сильно заморачиваясь вопро-
сом наличия того самого «жирка».

А табачок врозь
После начала СВО на Украине мы уже 

не раз обращались к теме единения перед 
лицом внешнего врага. С лозунгом всё по-
нятно, но вот с его воплощением как-то не 
очень. Есть помощь от рядовых граждан на-
шим военнослужащим, хотя, по заявлениям 
минобороны, у армии всё необходимое име-
ется. Помогают и предприниматели, порой 
довольно крупные. Но что касается верхуш-
ки российского господствующего класса, то 
тут с поддержкой совсем глухо. Зато есть 
активность в другом направлении, о чём и 
поговорим сегодня.

Но это далеко не единственная новость та-
кого плана. Из-за действий властей РФ суще-
ственно подорожает ряд товаров. Это вызвано 
и ростом ставки ЦБ, и повышением ввозных 
пошлин, и продолжающейся ползучей «боль-
шой приватизацией», о которой за последний 
год мы неоднократно писали.

О повышении цен на молочную продук-
цию объявили разом несколько крупных про-
изводителей, в числе которых «Экомилк», «Га-
лактика», «Виола», «Пискарёвский молзавод», 
«Хохланд Руссланд», «Милком» (покупателям 
известен под брендами «Село Зелёное», «Мо-
лочная речка»), «Вимм-Билль-Данн» и быв-
ший «Данон», ныне именуемый «Эйч энд Эн 

Трейд». Рост цен достигнет по ряду позиций от 
5% до 15%.

Подорожают и другие продовольственные 
товары, причём многие очень существенно — 
до 40%. Отдельная тема — шоколад, который 
грозится стать роскошью. Популярный в Рос-
сии белорусский шоколад может подорожать в 
два с половиной (!) раза. Почему? Правитель-
ство РФ резко подняло ввозные пошлины.

Пошлины вводят и на ту импортную про-
дукцию, которая вообще не производится в 
России в связи с деиндустриализацией и раз-
валом своей промышленности в прошлые 
три десятилетия. Теперь граждане вынуждены 
покупать импортные компьютерную техни-
ку, смартфоны, планшеты и прочие сложные 
устройства, и усилиями власти они станут до-
роже. Продавцы импортных автомобилей тоже 
предупредили о подорожании в среднем на 
10%, так как правительство резко увеличило 
размер утилизационного сбора. Но и «Автоваз» 
решил не отставать и переписал ценник на свои 
поделки в большую сторону.

Наконец, о плодах приватизации. Об опас-
ности передачи в частные руки «Росспиртпро-
ма» «Правда» писала ещё в конце прошлого 
года. В итоге, как сообщил РБК, он был про-
дан государством за смехотворную цену в 8,3 
млрд рублей — на 2,3 млрд меньше стартовой 
цены. Как тут не вспомнить залоговые аукцио-

ны 1990-х, но коррупционную составляющую в 
столь «блестящей» сделке вряд ли будут искать. 
Зато новый владелец, которым называют ком-
мерсанта Владимира Акаева, уже себя показал: 
«Росспиртпром» в последнее время трижды по-
вышал цены и в целом взвинтил их на четверть.

Можно перечислять и далее, что растут, 
хоть и медленно, цены на топливо, что дорожа-
ют билеты на транспорт, начиная от городского 
и заканчивая воздушным, что тарифы на «ком-
муналку подняли» с июля и, как многие граж-
дане сообщают, больше, чем объявляли. Но 
главный вопрос в том, кто в итоге всё оплатит 
и кто будет в выигрыше.

Правительство РФ во главе с бывшим на-
логовиком таким нехитрым способом латает 
прохудившийся бюджет, на который, если 
верить телевизору, западные санкции никак 
не повлияли. Вздуть налоги, сборы и тарифы, 
конечно, проще, чем развивать экономику. 
Олигархи тоже не хотят принимать на себя тя-
готы СВО и даже не прочь под шумок покруче 
навариться. А оплатим этот банкет в итоге мы, 
простые граждане, окончательно превращён-
ные российским господствующим классом в 
податное сословие.

Так что дружба дружбой, в смысле едине-
ние единением, а табачок-то врозь.

Михаил КОСТРИКОВ, 
 газета «Правда».

«Я благодарю всех – и коммунистов, и комсомольцев, и наших 
пионеров, женское, военно-патриотическое, спортивное движе-
ния, всех, кто оказывает помощь нашим ребятам. Мы сегодня от-
правляем отсюда 128-й гуманитарный конвой. Мы отправляем его 
сегодня в братскую Курскую область. Она рядом. Здесь работают 
наши ребята, наши бригады, наши помощники. Только что верну-
лась моя команда, которая проехала всю линию фронта, посмотре-
ла.

Я хочу обратиться и к Генштабу, и к Верховному Главнокоман-
дующему, министру обороны, правительству и к законодателям. 
Мы должны осознавать, что второй раз допускать того, что врыва-
ются на нашу землю под покровом ночи эти мерзавцы, мы не име-
ем никакого права», - отметил в своем приветственном слове Пред-
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов.

В формировании гуманитарного груза приняли активное участие 
Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов, заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Владимир Кашин, первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афонин, депутаты Государственной Думы: 
первый секретарь МК КПРФ Николай Васильев, Алексей Пар-
фенов, Владимир Исаков, Казбек Тайсаев, Николай Харитонов, 
Александр Ющенко, член ЦК КПРФ Владимир Родин. Депутаты 
Мособлдумы во главе с заместителем Председателя Мособлдумы – 
руководителем фракции КПРФ Александром Наумовым и депута-
ты областного парламента: Владимир Барсуков, Татьяна Никитас.

Также приняли участие в отправке и депутаты Мосгордумы во 
главе с руководителем фракции КПРФ Николаем Зубрилиным.

Большой вклад внесли в формирование гуманитарного конвоя 
коммунисты Подмосковья. Среди них секретари МК КПРФ - Васи-
лий Стасюк, Сергей Стрельцов, второй секретарь МК ЛКСМ РФ 
Артем Васильев, сотрудник МК КПРФ Константин Баранов, руко-
водитель пресс-службы МК КПРФ, главред сайта МК КПРФ Ев-
гения Наумова, администратор сайта МК КПРФ Ирина Снеткова, 
руководитель аппарата фракции КПРФ в Мособлдуме Константин 
Елисеев и сотрудник аппарата фракции КПРФ в областном парла-
менте Дмитрий Соловьев.

Подключились активно и коммунисты Москвы, Владимира, Ко-
стромы, Нижнего Новгорода, Рязани, Твери, Тулы и другие товарищи.

Городские организации МК КПРФ внесли огромный вклад в 
этот конвой: Воскресенский ГК КПРФ (школьные принадлежно-
сти, вода), Дмитровский ГК КПРФ, Домодедовский ГК КПРФ, 
Каширский ГК КПРФ (строительные мешки, перчатки, продук-
ты), Коломенский ГК КПРФ и первичные партийные отделения 
г. Озёры, Королёвский ГК КПРФ (детские вещи), Красногорский 
ГК КПРФ (макароны), Ленинский ГК КПРФ, Лотошинский ГК 
КПРФ, Луховицкий ГК КПРФ, Люберецкий ГК КПРФ, Наро-
Фоминский ГК КПРФ (продукты), Ногинский ГК КПРФ (лапша 
быстрого приготовления, влажные салфетки, бинты), Подольский 
ГК КПРФ (продукты), Пушкинский ГК КПРФ (продукты), Ра-
менский ГК КПРФ, Реутовский ГК КПРФ (продукты), Рузский 
ГК КПРФ, Сергиево-Посадский ГК КПРФ (продукты), Сере-
бряно-Прудский ГК КПРФ (продукты), Серпуховский ГК КПРФ 
(канцелярия, продуктовые наборы), Солнечногорский ГК КПРФ, 
Химкинский ГК КПРФ (канцелярия, тетради, бакалея, вода, лап-
ша быстрого приготовления, сладости), Щёлковский ГК КПРФ.

А также Московское областное отделение ЛКСМ РФ, Москов-
ское областное отделение организации «Дети войны» (конфеты, 
детская обувь, медикаменты, консервы), Королёвское отделение 
организации «Союз Советских офицеров» (конфеты, детская об-
увь, медикаменты, консервы), Московское областное отделение 
«ВЖС – Надежда России» (школьные наборы, школьная форма, 
канцелярия).

Активное участие в формировании груза приняли депутаты Госу-
дарственной Думы  С.И. Казанков, Р.М. Лябихов, А.В. Прокофьев, 
телеканал «Красная Линия», а также совхоз им. Ленина, помощ-
ник депутата Госдумы Николая Васильева - Наталья Андрианова, 
секретарь первичной организации Ленинского ГК КПРФ Сергей 

128-й гуманитарный конвой от КПРФ
28 августа на Донбасс и в Курскую область, а 
также в приграничные области России из под-
московного совхоза им. Ленина ушел 128-й 
гуманитарный конвой от КПРФ с грузом 
продовольствия, медикаментов, лекарств, 
оборудования и снаряжения специального на-
значения. Также снова отправилась колонна 
мотоциклов и спецавтомобилей, предназна-
чение которых - использование в разведке, 
вывозе раненых с передовой, снабжении и 
широкий круг других оперативно-тактиче-
ских вопросов.

Русский Мир никогда этого не принимал и не примет. Мы 
должны прекрасно понимать, что сегодня мы сражаемся за самое 
правое дело в истории. Надо осознавать, что это испытание очень 
жестокое и жесткое. Если мы не проявим волю, единство и спло-
ченность, не отмобилизуем все ресурсы и силы. Если каждый че-
ловек, гражданин нашей Державы не осознает опасность, которая 
стоит у нас за спиной, победить это варварство будет крайне слож-
но. Почти 50 стран пришли к американцам, и душат нашу Державу. 
Славная республика Украина оккупирована, и там развернулись 
самые жуткие бои.

А когда на линии фронта, в 100 км от атомной станции, развер-
тываются бои, это означает что надо принимать утроенные меры. 
Сейчас они сидят там, в натовских штабах, обсуждают, применять 
F-16 или нет. Он оснащен, в том числе, и для применения ядерного 
оружия. 200 ядерных бомб лежат на территории Германии. И ждать 
от этих мерзавцев милости абсолютно бессмысленно. Ждать, что 
они не пойдут на любую провокацию, тоже бессмысленно. А ког-
да обстреливают атомные объекты, города, заводы, фабрики, когда 
перенесли войну на нашу территорию, мы должны осознавать всю 
опасность и угрозу этих явлений. Поэтому в ближайшее время при-
дется принимать исключительно ответственные решения. Но они 
должны обеспечить единство и сплоченность.

Мы сейчас участвуем и в выборной кампании. Должен сказать, 
что те администраторы, которые затеяли кампанию, не выполня-
ют главный закон – закон о выборах и уважения к человеку. Они 
не выполняют требования Президента о сплоченности общества. 
Какая может быть сплоченность, когда снимают под надуманны-
ми предлогами всех подряд – и кандидатов в губернаторы, и на-
ших депутатов. Центральная избирательная комиссия не следит за 
этим. Мы высказали замечания по московской выборной кампа-
нии. Здесь решили без бюллетеней участвовать. Большей глупости 
трудно себе представить. Завтра придем на избирательные участки, 
потребуем бумажные бюллетени, а у них не окажется. Что будете 
делать? Вы просто срываете выборы таким образом!

В Ленинграде додумался главный администратор не пустить нашу 
команду. Нашли фальшивых кандидатов, которых выдвинули на вы-
боры.  За это, вообще, надо снимать тех, кто этим занимается. Я-то 
могу перечислить все регионы, но возникает другой вопрос. Если вы 
требуете сплоченности, уважительно относитесь к гражданам.

А тех администраторов, которые даже не в состоянии провести 
нормально выборы, надо гнать палкой из кабинетов. Они наруша-
ют элементарные правила единства и сплоченности. А единство 
можно обеспечить только под Красным флагом Победы. Мы во-
юем под этим флагом на всех фронтах. Похоронили уже 90 своих 
командиров и комиссаров. Мы знаем, за что сражаемся и обяза-
тельно победим.

Но Победу обеспечивают только мужественные, сплоченные 
и грамотные люди. Учитесь у великой советской власти. Сталин 
победил только потому, что взял все лучшее из великой русской 
победной истории, взял все лучшее из православной культуры 
и дружбы народов и взял все лучшее, что было в мире.  Заставил 
под Красным Знаменем Октября с ним воевать и Черчилля, и Руз-
вельта. Вот этому вам учиться надо, а вы не хотите договориться 
должным образом. Поэтому я призываю к новым Победам, но на 
основе сплоченности, строгого соблюдения закона и нашей вели-
кой истории.

Затем перед присутствующими выступили заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Владимир Кашин, первый секретарь МК КПРФ, 
депутат Государственной Думы Николай Васильев,  секретарь МК 
КПРФ, заместитель Председателя Мособлдумы – руководитель 
фракции КПРФ Александр Наумов,  первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афонин, депутат Государственной Думы 
Казбек Тайсаев, депутат Государственной Думы Николай Харитонов, 
первый секретарь МГК КПРФ Николай Зубрилин, первый секре-
тарь Тверского обкома Людмила Воробьева, первый секретарь Ря-
занского обкома Денис Сидоров.

Белоус и член Ленинского ГК КПРФ Сергей Белинский.
Большая  благодарность  предпринимателям, которые участву-

ют в формировании гуманитарных конвоев на Донбасс.
Открыл митинг лидер КПРФ Геннадий Зюганов:
- Уважаемые товарищи! Три дня назад в совхозе им. Ленина 

проводили Международный экономический форум. Мы предста-
вили нашу программу - Программу Победы. С этой программой мы 
шли на президентские и местные выборы. Николай Михайлович 
Харитонов представлял наши интересы. Вместе с Юрием Афони-
ным они объехали 72 субъекта Российской Федерации. Эта про-
грамма вырабатывалась в последние годы на трех Орловских фору-
мах. У меня в руках персональный отчет всех наших руководителей. 
В рамках этой программы мы внесли в Думу 216 законов, из них 79 
приняты. Суть нашей программы, прежде всего, заключается в том, 
что побеждали в этой истории нацистов и фашистов, которые объ-
явили Русскому Миру войну, только коммунисты и комсомольцы. 
Советская страна под флагом Ленина, флагом Октября разгромила 
фашистов и в Подмосковье, и под Сталинградом.

В эти дни, в 1943 году, завершилась легендарная Орловско-
Курская битва. Миллионные армии сошлись на просторах среди 
русской возвышенности, столкнулись с этим жутким фашистским 
варварством, которое набросилось на нашу страну. Гитлеровцы 
размяли, расколотили всю Европу, привели своих новых господ в 
надежде, что они победят нас и водрузят свои флаги и знамена на 
Красной площади. Но они были повержены.

В эти дни тогда завершилась Орловско-Курская битва. Она 
окончательно сломала хребет фашистскому зверю. Но он, руками 
англосаксов, снова был возрожден, снова был напичкан оружием, 
жуткими идеями. Идеи абсолютно разрушительные: построить 
мир, в котором нет ни детей, ни женщин, ни совести, ни веры, где 
есть только хозяева, которые будут нам диктовать свои варварские 
условия.
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Калужский обком  КПРФ активно участвует 
в сборе и отправке гуманитарной помощи в 
нуждающиеся регионы.
12 августа  секретарь Калужского обкома КПРФ  Ар-

тур Агванян, инструктор обкома Антон Архипов и ак-
тивистка КПРФ Екатерина Агванян приняли участие в 
доставке гуманитарной помощи жителям Курска и Кур-
ской области.

Областные коммунисты по просьбе Курского обкома 
отвезли жителям пострадавших районов около тысячи 
бутылок воды, детское питание, подгузники и другое 
крайне необходимое детям.

Партийная  организация КПРФ города Тарусы отправила очередную партию де-
фицитного продовольствия жителям Курской области  и  вынужденным пересе-
ленцам.
Закуплены детское питание, пребиотик детского грудного молока, памперсы, фермерский мед 

для детей на пятьдесят тысяч рублей. 
Сразу же откликнулись на людскую беду и предложили помощь Никольская Н. Г., Лысова Е. В., 

Ларионова О. А., Арбузова Г. А., Никифорова А. И., Сморудов Д.В., Кирданова Л. А. и Голованов 
А. В. Благодаря им  все приобретенное было оперативно отправлено  в Курск.

Пресс-служба Тарусского райкома КПРФ.

Комсомольцы нашей области во главе с секретарем 
ЦК ЛКСМ РФ, первым секретарем Калужского обкома 
ЛКСМ  Артуром Агваняном приняли участие в акции 
«Дорогою добра», проходящей в рамках детско-юноше-
ского конкурса «Земля талантов».

В ходе акции тридцати многодетным и малообе-
спеченным семьям, а также семьям, оказавшимся в 

Озираясь на Европу,
Не поймем, кто враг, кто друг.
Пока нас не клюнул в попу
«Еврожареный петух».
Говорим о них – партнеры,
Улыбаясь, руки жмем…
Боком лишь переговоры
Те выходят нам потом.
И литовцы, и болгары,
И грузины, и хохлы
Ниже пояса удары
Нам наносят в эти дни.
Мстят последние все годы
Нам «брательники» за то,
Что им строили заводы
И другое кое-что,
Приносившее доходы,
Поднимавшее престиж,
В прошлом братским нам народам,

Курску в помощь

Мы вместе с вами

Калужский комсомол идёт дорогою добра

И на том стоит Россия
Что теперь нам кажут шиш.
Толпы нацлжепатриотов
Из когда-то братских стран
Возлюбили вдруг Европу,
Хоть никто не ждет их там.
И за то… винят Россию.
В бывший общий дом клюют.
Ни Тбилиси нас, ни Киев
В гости уж теперь не ждут.
Но когда придется туго
«Друганам» из ближних стран,
Вспомнят про «медвежий угол»
И придут с поклоном к нам.
Нам прощать их не впервые.
Добр, отходчив наш народ.
И на том стоит Россия!
Как утес среди невзгод…

Александр ТРУТНЕВ.

трудной жизненной ситуации и воспитывающим де-
тей с ограниченными возможностями здоровья, была 
вручена гуманитарная помощь в виде продуктов пи-
тания и средств личной гигиены. В этом году калуж-
ские комсомольцы посетили семьи в г. Калуге, Куй-
бышевском, Хвастовичском и Дзержинском районах 
области.

Благотворительная акция «Дорогою добра» прово-
дится в рамках Всероссийского конкурса детского и 
юношеского творчества «Земля талантов» при поддерж-
ке КПРФ и Ленинского комсомола. «Земля талантов» — 
один из самых масштабных конкурсов детского и юно-
шеского творчества. «Земля талантов» вносит большую 
и важную лепту в решение проблемы занятости детей 
и юношества, а также закладывает основы воспитания 
творческой и неравнодушной личности. Участие в этом 
смотре дает ребятам мощнейший толчок в гуманитарно 

развитом мышлении, заставляет поверить в себя и свои 
силы, становится отправной точкой большого и успеш-
ного творческого пути.

Пресс-служба Калужского обкома ЛКСМ РФ.

А  вот  думиничские коммунистки Т.В. Чувакова  
и З. П. Прохорова  плетут маскировочные сети для 
бойцов СВО.
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С сайта газеты «Советская Россия»
Народ против угольного 

разреза
В посёлке Алексеевка (Кемеровская область) жители 

провели опрос, хотят ли сельчане открытия угольного раз-
реза, в обмен на «социальную помощь».

В селе 106 жилых домов, как рассказал житель Алек-
сеевки, Сергей Шереметьев, 99 домов из 106 выступили 
против открытия разреза Апанасовский. Угольный раз-
рез расположен в непосредственной близости от трёх на-
селенных пунктов. От посёлка Апанас до месторождения 
всего 800 метров, от Ананьино – 400. Между «Апанасов-
ским» разрезом и Алексеевкой – и вовсе 300 метров.

Медицина 
самообслуживания

Жители Тюмени жалуются в соцсетях на безразличие 
медицинских сотрудников в больнице ФГБУЗ «Западно-
Сибирский медицинский центр ФМБА России». По словам 
местного жителя, пациента заставили самостоятельно ме-
нять раствор в капельнице.

«Стерильностью и соблюдением асептики даже не 
„пахнет“, повязка загрязнена и причиняет дискомфорт. 
Перевязки не было более 48 часов. Просьбы и жало-
бы игнорируются. Кроме того, пациента, не имеющего 
медицинского образования, заставили самостоятельно 
производить смену раствора в капельнице», — говорится 
в сообщении в группе «ЧС Тюмень» соцсети.  «Сколько 
человек там уже угробили по вине персонала», — напи-
сала Марина З. «Мою маму скорая увезла в эту больницу 
с отеком легких и к ней никто из медперсонала не под-
ходил сутки», — прокомментировала Алла В.

Рухнули декорации  
на спортсменов

В Усть-Алданском районе Якутии ураганный ветер раз-
рушил экран и декорации во время спортивных Игр народов 
Якутии в селе Борогонцы, пострадали 18 человек. Среди 
пострадавших три ребенка.

По факту ведется прокурорская проверка, сообщило 
надзорное ведомство региона. Спортивные Игры наро-
дов Якутии проводятся раз в четыре года и считаются в 
регионе одним из главных спортивных событий. Сорев-
нования проводятся по 16 видам спорта.

Активисты спасают лес  
в Пычиме

Активисты и местные жители провели акцию на месте 
разработки карьера «Пычим-2» вблизи Сыктывкара.

Собравшиеся установили рядом с карьером баннеры, 
призывающие спасти лес и остановить разработку карье-
ра. Жители Сыктывдинского района и Сыктывкара вы-
ступают против разработки карьеров близи населённых 
пунктов. В акции приняли участие около 400 человек.

Готовился  
к массовому убийству

В Пензенской области Нижнеломовский районный суд 
приговорил учащегося одной из школ к 4,5 года колонии за 
приготовление к массовому убийству.

Ученик девятого класса создал в соцсети сообще-
ство, пропагандирующее массовые убийства в учебных 
заведениях. На его телефоне были обнаружены фото- и 
видеоматериалы, посвященные подобным преступлени-
ям. Подросток был хорошо знаком с инструкциями по 
изготовлению взрывных устройств, изучал план школы 
и организацию ее охраны и приготовил оружие.

Кончились лекарства  
от диабета

Жители Костромской, Новосибирской и Нижегород-
ской областей пожаловались на проблему главе Следствен-
ного комитета России.

Они рассказали об одинаковых проблемах: их дети, 
страдающие диабетом первого типа, не вовремя или не в 
полном объеме получают системы мониторинга глюкозы 

в крови, инсулиновые шприцы и помпы, необходимые 
лекарства. Следователи начали проверку. В Ульяновской 
области следком возбудил уголовное дело из-за отсут-
ствия систем мониторинга глюкозы в крови у детей с 
диабетом.

Митинг против объединения 
больниц

Члены КПРФ совместно с общественностью планиру-
ют провести митинг, в котором примут участие более 1000 
человек. Власти Курганской области объявили о реформе 
районных больниц.

В Шадринске объединят три учреждения – Шадрин-
скую детскую больницу, БСМП и Шадринскую поли-
клинику. Врачи выступили против больниц Шадринска, 
о чем неоднократно писала «Советская Россия». Медики 
уверены, что разноплановые учреждения нельзя объеди-
нять: персонал больниц получает разные сертификаты 
по профилю, врачи из поликлиники не будут дежурить 
на скорой. Сейчас врачи пригрозили уволиться в случае 
оптимизации. Шадринск известен как один из самых 
протестных городов в уральском округе.

КПРФ не повысила главе 
зарплату

В городе Печоре депутаты-коммунисты не позволили 
повысить зарплату местному главе администрации Вале-
рию Серову до 400 тыс. руб., назвав такую сумму «пиром 
во время чумы».

Депутат Алексей Громов попытался выяснить теку-
щую зарплату главы администрации, но назвать сумму 
никто не смог. Ни докладчик, ни заместитель главы, ни 
юридический отдел. Сам единоросс не знает, какая у него 
зарплата. «Вот скажите, откуда он может понять чаяния 
простого человека, получающего МРОТ или живущего 
на пенсию, когда приходится подсчитывать каждую ко-
пейку, если Серов, даже не зная точного размера своей 
огромной зарплаты, считает, что ему мало?» – написали 
в паблике представители КПРФ.

Интернет и мобильная связь 
резко подорожают

Операторы связи намерены поднять цены на 18%.
При этом цены на услуги мобильной связи и ши-

рокополосного интернета уже выросли  в некоторых 
случаях сразу на 15%. Связь в России в первой поло-
вине этого года в среднем подорожала на 10%. В ком-
паниях рост цен объяснили подорожанием электро-
энергии и услуг подрядчиков. Там также отметили, 
что выросла стоимость строительства сетей.

2 школы вместо 31
В Сибири в 2022 году планировали построить 31 

школу, но построили только две – в Новосибирской 
и Томской областях. Власти пытаются достроить две 
школы, которые должны были быть готовы еще в про-
шлом году.

Одна из них в селе Усть-Кокса Республики Алтай 
на 275 мест, вторая – в деревне Грановщина Иркут-
ской области на 725 мест. Провал программы стро-
ительства новых школ объясняют ростом цен на 
стройматериалы из-за зарубежных санкций. Местные 
жители не верят этому. Тем более что в начале августа 
полиция задержала заместителя главы Томского рай-
она Дениса Празукина за махинации при строитель-
стве школы – ее не могут достроить с 2020 года. В селе 
Корнилово, где идет стройка, сейчас занятия в школе 
проходят в три смены.

Продавали землю 
многодетных

Четыре многодетные семьи, у которых в общей слож-
ности 12 детей, несколько раз обращались в администра-
цию Санниковского сельсовета Первомайского района с 
заявлениям о выделении земельных участков на льготных 
основаниях.

По региональному закону, территорию должны были 
предоставить для строительства частных домов и веде-
ния личного подсобного хозяйства.  Но чиновники от-
казали семьям, потому что уже успели продать участки.

Дрова резко подскочили  
в цене

Жители регионов Сибири столкнулись с серьезным по-
дорожанием угля для частных домов, несмотря на сниже-
ние объемов экспорта топлива. В отдельных регионах резко 
выросли цены на дрова. В преддверии холодов стоимость 
стремительно растет. Тонна угля в среднем подорожала на 
9,5%, говорится в материалах Росстата.

В Кузбассе, где добывается больше половины всего 
российского угля, тонна топлива для населения подо-
рожала до 1524 рублей. Эта цена не учитывают доставку 
населению. Самый дорогой уголь оказался в самом бед-
нейшем регионе – Республике Алтай. Тонну продают в 
среднем за 4,8 тыс. рублей.

В Калужском обкоме КПРФ 
ежедневно с 10.00 до 16.00

приём граждан ведут:
помощники депутата Государственной думы В. П. Исакова, 
депутаты Законодательного собрания Калужской области  

и юрист. 
Адрес Калужского обкома КПРФ:  

г. Калуга, ул. Первомайская, дом 21.  
Предварительная запись по телефонам:  
(4842) 57 -10 – 21, (4842) 57- 10 – 47.


